

Pour se développer, il faut innover encore et toujours

Dans le sondage effectué en février dernier par TNS Sofres pour l'Agglomération, vous mettiez le développement économique de notre territoire comme la première de vos priorités. C'est la mienne également, vous le savez. De ce point de vue, cette rentrée 2005 aura été bonne pour l'avenir de notre territoire.

C'est d'abord le feu vert pour Odysseum, suite à l'accord signé avec la Chambre de Commerce et d'Industrie de Montpellier. Un bon accord équilibré qui ne laisse personne sur la touche et qui va contribuer à faire de Montpellier une ville à l'échelle européenne. Et à la clé, des millions de visiteurs attendus dans ce complexe ludico-commercial aux portes de Montpellier et, surtout, des milliers d'emplois à la clé pour les habitants de notre territoire.

Six ans auront été nécessaires depuis que j'ai lancé l'idée d'un tel complexe en raison de l'attitude jusqu'au boutiste de quelques individus privilégiant leurs intérêts particuliers au mépris de l'intérêt général. Enfin, le résultat est là : Odysseum est relancé et sera achevé intégralement en 2008. Un beau projet, porteur d'avenir, comme l'a reconnue la Commission Nationale d'Équipement Commercial. Dans les attendus de son rapport, celle-ci souligne le caractère innovant du projet qui associe offres commerciales, ludiques et culturelles. Ainsi que l'équilibre entre l'opération Odysseum et l'opération Grand Cœur du centre ville, fruit de l'accord signé.

2000 emplois créés à terme grâce à Odysseum

La preuve par l'ouverture en fanfare, le 28 septembre, du magasin Ikéa, leader mondial de l'ameublement. Là aussi, six ans de recours ! Que de temps perdu... Mais j'ai eu le plaisir d'inaugurer ce magasin, de voir des milliers de personnes venues de toute la région attendre l'ouverture des portes à 9 heures du matin et, surtout, de saluer les quelques 250 salariés dont 75% sont issus de notre Agglomération. Au total, ce sont près de 2000 emplois créés à terme grâce à Odysseum. Sans compter ceux induits sur l'ensemble du territoire par les millions de visiteurs attendus chaque année. Au-delà d'Odysseum, c'est bien Montpellier et son Agglomération qui vont être boostées grâce notamment à l'extension de la Ligne 1 du tramway jusqu'à l'autoroute puis grâce au maillage avec la Ligne 2 et le réseau de bus.

En matière de développement économique, s'il on veut exister, durer et gagner des parts de marché synonymes de créations d'entreprises et d'emplois, il n'y a qu'une seule

solution : innover. Toujours et sans cesse. C'est le sens de la convention que je viens de signer avec le président de France Télécom dotant notre Agglomération du réseau Wifi – c'est-à-dire l'internet à haut débit et sans fil - le plus étendu d'Europe. A la fin de cette année, notre territoire sera couvert à 98,2% par l'ADSL, l'internet à très haut débit. Ce développement inédit en France servira à l'ensemble des zones d'activités économiques pour nos petites et moyennes entreprises. D'autre part, 85 quartiers Wifi Access vont être créés dans toute l'Agglomération afin que nos concitoyens, nos visiteurs, les touristes puissent se connecter où qu'ils se trouvent : dans la rue, dans les principaux établissements de l'Agglomération et bientôt dans les stations du tramway.

Le monde change. Il faut changer avec lui

En matière de développement économique comme dans d'autres domaines, le rôle d'un élu n'est pas de suivre le mouvement ou, pis, d'être à la traîne. Non, il est d'avoir toujours le regard sur l'horizon. Le monde change. Il faut changer avec lui. Ceux qui ne veulent que rien ne bouge sont les pires démagogues. Il brosse dans le sens du poil l'électeur mais se fiche bien de l'avenir, et surtout celui de nos enfants. Cela n'a jamais été mon credo. Cela ne le sera jamais. J'aime particulièrement cette phrase prononcée dans le livre de Guiseppe Tomasi di Lampedusa "le Guépard" qui devint un film célèbre : "Il faut que tout change, pour que rien ne change". Car oui, la seule façon de garantir notre qualité de vie, c'est bien de garantir le développement de notre territoire.



Georges Frèche
Président de Montpellier Agglomération
Président de la Région Languedoc-Roussillon